
令和５年９月２９日

名水クラブ会長　岡崎　亨

　　　　　　　　法要例会

日時： １０月１８日（水）11：00～13：00

会場： 大森寺 (だいしんじ)

名古屋市守山区弁天が丘809番地

　　　　　　　　　　　  ☎ 052- 798- 0289

電車：名鉄瀬戸線「大森金城学院前駅」下車、徒歩3分）

車：　名古屋第二環状自動車道　大森インターより５分

  　＊名水クラブの物故会員を偲び、ご供養いただきますので、

　　　お数珠をご持参ください。昼食は割子弁当となります。

  ◆大森寺◆

　　　　興舊山(こうきゅうざん)歓喜院(かんぎいん)大森寺は尾張二代藩主

　　　　徳川光友公の生母である歓喜院お尉の方(かんぎいんおじょうのかた)様の

　　　　菩提と徳川家御一門を弔うため寛文元年(1661)に創建されました。

　　　　大森村を訪れた初代藩主徳川義直公に見初められ、

　　　　二代藩主、光友公を産んだお尉の方様の菩提を弔うことから、

　　　　良縁・縁結び、子の無事成長・立身出世・健康長寿のご利益寺院として、

　　　　また、学業・合格の祈願寺としても親しまれています。

★☆★第591回 １０月 法要例会 開催のお知らせ★☆★

名水クラブレポート
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　 ◎第590回９月例会報告

日時： 　　９月２０日(水））8：00～9：30

場所： 　　ホテル名古屋ガーデンパレス 2Ｆ「鼓の間」

出席総数： 　　会員出席 ２５名

ゲスト： 　　大塚耕平様・佐久間正幸様

司会： 　　川嶋太郎会員

＜岡崎会長挨拶＞

おはようございます。残暑厳しい中、多数のご参加、ありがとうございます。

本日は大塚先生のお話ということで楽しみにしております。

皆様、ラグビーのワールドカップを遅くまで見られた方がおられると思い

ますが、先日のイングランド戦ではまさかのヘディングで、点が入って

しまいました。思いもよらないことは人生の中には度々あるのではないか

と思います。

私事ですが、20数年前に仕事で中国に行きまして、12月のクリスマス前と

いうこともあって、人がいない。欧米の方もいらっしゃらないし、日本人も

少なくてガラガラでした。仕事を終えて、夜、上海のカラオケに行きました。

日本のカラオケと違いまして、中国のカラオケは綺麗なお姉さんがたくさんいます。

その日は私達以外にお客が誰もいないといことで、その後、日本で言うクラブに行って、

女の子を呼んだところ、私達２人のために女性が100人位集まってしまって経験も無い

私はどうしていいのかドキドキしておりました。

ローカルスタッフに言われて、「日本語学校で日本語を習ってる人」という条件をつけて

手を挙げてもらうと、後ろの方に5～6人いました。その人達の顔を見て、啞然としました。

びっくりするくらい好みでない…本当にがっがりしました。

あとでスタッフが言うには「大体、日本語が話せる中国の女の子は○○ですよ…」と。

先に言って欲しかったです。世の中なかなか思うようにならんなといことです。

今日も宜しくお願いいたします。

＜大藪支部長＞

皆さんおはようございます。

校友会の支部長を務めさせていただいております大薮です。

「第59回明治大学全国校友愛知大会」がいよいよ11月18日、19日と

開催されます。昨日も校友会本部の方から竹内事務長にお越しいただき、

準備を整えているところでございますので、皆さん、ご協力の程、宜しく

お願いいたします。

名水クラブの会員の中でまだ申込みをいただいていない方が１３名

いらっしゃるということですので、速やかにご登録をお願い申し上げます。

申込みはFAXでもQRコードからでも構いません。
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19日の大会費13,000円は名水クラブ会計よりお支払いとなります。

既に13,000円お振込みをいただいた方は、名鉄観光サービスより、10月中には返金

されます。申込み用紙は事務局にて用意しておりますので、まずはご登録の方を

宜しくお願いいたします。

＜決算報告＞

◎ 総務部会長　加納正彦氏（S50年・法）

名水クラブ2022年度（2022年8月1日～2023年8月31日）決算報告

賛助金は全国愛知大会に向けての広告協賛です。

◎ 監査　寺町敏美氏（S54年・法）

決算内容につき会計監査執行の結果、

正確である事を認証しました。

拍手により承認されました。

　◆卓 話◆

　講師： 大塚 耕平（おおつか こうへい）様

1959年　名古屋市生まれ

旭丘高校、早稲田大学を経て、日本銀行入行

在職中に母校の大学院博士課程修了（学術博士）

2000年  日銀退職、2001年から参議院議員

内閣府副大臣、厚生労働副大臣、政党代表

早稲田大学客員教授（現職）

藤田医科大学客員教授（現職）

中央大学大学院客員教授等を務める

  演題：「尾張名古屋の商人の系譜」

～中部経済の歴史と未来～

改めまして、おはようございます。参議院議員の大塚耕平です。議会人の同僚である

川嶋さんにご紹介いただきました。ご承知の通り、私は次は名古屋市長選挙に立候補

させていただきたいと表明してしまいました。

大薮さんとも古い付き合いで、六大学の仲間である明治の皆様の前でお話をする機会

を設けるけど、どうだとお声をかけていただきました。ありがとうございます。

今日は卓話もさることながら、私のことも少しお話させていただきます。

今、私は愛知県バレーボール協会の会長をやらさせていただいているのですが、

千種区の城山中学校で、バレーボールが強かったんです。

私の１年上の先輩は全日本に入りまして、ついこの間まで強化本部長をやってました。
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高校の旭丘もバレーが強くて、私の前の代まで６年連続で

県でベスト４。私は１年の時にセッターで入れてもらってました。

バレーボール全盛時代だったんですね。

当時からするとまさかここまでラグビーがメジャーになるとは

思いませんでした。

バレーは早い段階で成熟してたので、協会組織が一見しっかり

しているようで、今の時代に合ってなくて、これをどうしていく

べきか、数年前から愛知県のバレーボール協会にお招きいた

だいて、日本のバレー協会を含めて再構築しております。

今日お話しさせていただくのは、バレーボールと一緒で「尾張名古屋」は早くから成熟

していたわけです。明治時代以降の名古屋を中心とした愛知県の産業の系譜を調べ

ますと大変興味深いです。

産業として成立した順番に並べますと、

　　１. 鉄道・電力・ガス産業

　　２. 陶磁器・繊維・自動車産業→　豊田自動織機は工具を作っていた。

　　３. 機械・鉄鋼・航空機産業

豊田佐吉さんは様々な発明をし、日本で「特許法」が広まったことをきっかけに東京に

上京して、特許を取って、豊田自動織機へと発展していく。

＊「特許法」…現在まで続く日本の特許制度の基となったのは、1885年（明治18年）

　　4月18日に定められ、7月1日施行の「専売特許条例」である。

高橋是清は、日本銀行総裁、内閣総理大臣、大蔵大臣を務め、特許局の初代局長に

就任し、日本の特許制度を整えた。

愛知県、名古屋の歴史を紐解くと、まだ未発掘、また発掘はされていても日本全国に

知れ渡っていない話がたくさんあります。

　　　名古屋城郭

名古屋城は姫路城の２.５倍の体積だった。名古屋城、江戸城、大阪城は、姫路城とは

比較にならない程、凄い城だったのですが、残念ながら江戸城と大阪城は江戸時代に

焼けてしまい、明治時代に天守閣として残っていた巨大な唯一の城が名古屋城。

　　　武家地・社寺地・町人地

これまでの城下町は、例えば、真田城攻防戦の場合、真田城を守るために民家を焼き、

犠牲にしていた。家康は新しい時代のために、これまでと発想の転換をして、城下は

商業、産業の発展こそが城下の発展につながるとして城下を守った。

冒頭に申し上げた通り、立地に恵まれた「尾張」は早くから成熟して、早くから成熟し

たが故にウカウカしていてはまずいなという面もあります。

私は日銀に務めていました。日銀は金融政策を司る組織ですが、新人の時に産業

調査を散々やりまして、半導体の担当をしておりました。それ以来ずっと半導体を

キャッチアップしております。
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日本の企業とヨーロッパの半導体の技術開発をする企業と提携する

事業について携わっていますが、日本が海外企業と提携するということ

は相手側にもメリットがあるということです。

それはなぜなのか考えなければだめだということを経産省などに

話しています。

日本の積層化技術が欲しいからです。

私が新人の頃、日本はなぜ世界の半導体のシェアの50％を占めていたのか。

半導体を使う最終製品、家電製品、オフィス機器のシェアの大半を日本のメーカーが

押えていて、そのメーカーが自分たちの製品の一部を自ら作っていたから。

次のメジャーな商品は「パソコン」です。

バブル崩壊の後、日本は半導体を使う「パソコン」のシェアを手放した。

次にきた商品は「スマホ」です。

2007年の「スマホ」の市場はゼロだったのが、たった３年で世界のマーケットは10兆円

になりました。我々の使っているスマホは80％が中国製です。

次の半導体を使うマーケットは「ロボット」です。このロボティクス産業を制覇することが

大切です。

「尾張名古屋」はまだまだ発掘して共有しなければならない歴史がありますので、

そんな話をさせていただきました。

これから色々とお騒がせいたしますが、ご支援の程、宜しくお願いいたします。
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　◆陶芸の会◆

日時： 10月22日(日)午前9時30分

場所： 喜多窯霞仙 工房　　　

　　 　　瀬戸市赤津町71番地　

　　TEL 0561-82-3255

代表：　 臼井 弘明会員（携帯 090-3300-2045）

　

　

  ◆ゴルフの会◆

日時： 2023年11月8日（水）

午前8時21分より4組　予定（先着順）

場所： 緑ヶ丘カンツリークラブ

　名古屋市守山区吉根長廻間番地3241

　TEL 052-795-1111

費用： ビジターキャディ付き　21，530円

　＊詳細は別紙参照

代表：　 倉知 明弘会員（携帯 090-3833-9080）

　

　　

  ◆第７回カラオケの会◆　

日時： 2023年10月25日(水)18：00～20：30

場所： スナック『香宴』　＊先回と同様

　名古屋市中区錦3-14-1 　オ－ラムワン錦ビル6Ｆ

　TEL 052-953-4878

費用： 6,000円（食事・ドリンク付き）

　＊詳細は別紙参照

代表：　 林 純一会員（携帯 090-1411-4186）

　　■名水クラブ事務局■

　　日本ゼネラルフード株式会社

　　〒460-0012　名古屋市中区千代田5丁目7-5

　　　 パークヒルズ千代田8F総務部内

TEL：052-243-6112 FAX：052-243-6130

携帯電話：080-6980-2047（担当：佐藤）
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